



Vilbeler Schulbote

E-Mail-Newsletter für die Schulgemeinde des GBG



18. MAI 2015

AUSGABE 9, 2015

Bio-LKs Q4 auf den Spuren der Dinosaurier im Senckenberg



Am 22.04.2015 trafen sich die Bio-LK's Q4 von **Frau Tschammer** und **Frau Riemer** – trotz der Widrigkeiten des Lokführerstreiks – im Frankfurter Senckenberg-Museum. Obwohl der eine oder andere hier schon häufiger zu Gast war, zeigten die zum Teil sehr anschaulichen Führungen neue Zusammenhänge auf und ließen evolutive Geschehnisse erfahrbar werden. Nach den Führungen zu „Aufrecht stehen, aufrecht gehen“ und „Das moderne Bild der Dinosaurier“ konnten die Schülerinnen und Schüler das Museum hinsichtlich ihrer InteressenSchwerpunkte erkunden und die frisch gewonnenen Erkenntnisse aus den Führungen untereinander austauschen. Besonderen Anklang fanden die niedlichen Zergelefantenskelette und die mitreißenden Schilderungen von Herrn Lotzkat zu den Irrungen und Wirrungen bei der paläontologischen Arbeit. (Ts, Rm)

5a, 5c, 5f bei Tiger und Giraffe im Zoo



Am Dienstag, den 28.4.2015, unternahmen die Klassen **5a, c, f** im Rahmen des Biologieunterrichtes von **Frau Horch** und **Frau Riemer** einen Ausflug in den Frankfurter Zoo und wurden zusätzlich von ihren Klassenlehrerinnen **Frau Spee**, **Frau Schölch** und **Frau J. Reitz** begleitet. In insgesamt sechs Kleingruppen erhielten sie in einer pädagogischen Zooführung Einblicke zur „Anpassung der Säugetiere an ihren Lebensraum“, bevor sie den Zoo auf eigene Faust erkunden konnten. Besonders beeindruckend war die Sprungweite und -höhe des Tigers – niemand hatte auch nur ansatzweise geglaubt, dass diese Tigerart mit Anlauf circa 10 Meter weit springen kann. Auch die faszinierende Blutversorgung der Giraffe hat die Schüler in Staunen versetzt. Probiert es doch einfach mal aus: Streckt euren linken Arm nach oben und lasst den rechten Arm für ca. 30 Sekunden hängen. Bringt dann beide Arme auf die gleiche Höhe. Was stellt ihr fest? Richtig, die Farbe der Hände ändert sich in Abhängigkeit von der Blutversorgung. Die Giraffe jedoch hat dieses Problem nicht, selbst der hoch aufragende Giraffenkopf ist immer gut mit Blut versorgt – unglaublich, oder? (Rm)



"Ein Kluger bemerkte alles, ein Dummer macht über alles seine Bemerkungen."
H. Heine

Theater Event "Von Mogadischu an den Main"

Am Dienstag, den 05.05.15, besuchten - organisiert von **Frau Ebert-Dammel** - die **9. Klassen** sowie der **Deutsch-LK (Q2)** von **Herrn Mey** das Theaterstück „Von Mogadischu an den Main“. Gezeigt wurde im Kulturzentrum Dortelweil die Geschichte des somalischen Flüchtlings Baroon Abdi Mohamud, der seine traurige und spannende Biografie leicht, lustig und packend zugleich vortrug. Wir alle konnten seinen Weg - Somalia, Griechenland, Deutschland - und seine endlosen Schwierigkeiten gut nachvollziehen und waren beeindruckt, wie eisern er sein Ziel, Schauspieler zu werden, verfolgt. Bemerkenswert war für uns auch, dass er in kurzer Zeit die deutsche Sprache erlernte und uns in der anschließenden Diskussion auf einige typische deutsche Eigenarten aufmerksam machte, wie z.B. unser gegenseitiges „Guten Morgen, Guten Tag“ und ähnliches gegenseitiges Grüßen, das er als komisch empfand. Gleichzeitig wurde die Theatervorstellung für alle zu einem kleinen Wandertag, da an diesem Tag die S-Bahn streikte und somit Laufen angesagt war. (Eb)



Stark begonnen, aber im entscheidenden Spiel kein Glück

Am 21.04.2015 fand in Friedberg der Kreisentscheid „Jugend trainiert für Olympia“ im Fußball statt. Bei herrlichem Wetter erwischten unsere 14 GBG’ler einen Start nach Maß: nach zwei Siegen gegen die Gesamtschule Gedern (2:0) und gegen die Karl-Weigand-Schule Florstadt (2:0) war ihnen vor dem letzten Gruppenspiel gegen die Singbergschule Wölfersheim (0:2) der Einzug ins Halbfinale nicht mehr zu nehmen.



Team GBG:

Constantin Löschner (6d), Nils Trepohl (6f), Dorian Pavlovic-Djedovic (7a), Max Spiegel, Luca Endres (beide 7b), Damir Ahmetovic, Valentino Pircek (beide 7c), Maurice Jobczyk (7d), Nikola Komljenovic (7d), Christian Dumler (7e), Laxan Soundrarajah (7f), Paul Raboldt, Leon Stellflug, Jakob Mühlhans, Leo Raisig (alle vier 7g)

Dort traf man auf die Limesschule Altenstadt. In einem spannenden Entscheidungsspiel konnte die frühe Führung der Limesschule noch ausgeglichen werden. Als in der zweiten Halbzeit dann wieder einem Rückstand hinterher gelaufen werden musste, merkte man unserer Elf die Müdigkeit aber auch die fehlende Spielpraxis an und so ging das Halbfinale mit 1:2 verloren.

Im anschließenden Platzierungsspiel um Platz 3 war die Luft im Team leider raus und man unterlag abermals der Singbergschule Wölfersheim (0:4), womit das GBG den 4. Platz belegte. Wir gratulieren dem Sieger des diesjährigen Kreisentscheids, der Ernst-Ludwig-Schule Bad Nauheim. Sie wird den Wetteraukreis im Regionalentscheid vertreten. Viel Erfolg dafür!!

(An)

Neues Angebot: Schüler helfen Schülern

Zwei Achtklässler hatten im Rahmen des Projekts „Verantwortung“ eine tolle Idee. Sie machen ab sofort Schülerinnen und Schülern der 5. und 6. Klassen ein attraktives und kostenloses Angebot. Wer mal im Unterricht etwas nicht richtig verstanden oder noch Fragen zur nächsten Klassenarbeit hat, kann bei **Daniel Schmidt und Yannik Mohr** (beide **8b von Frau Heckmanns**) Hilfe bekommen und zwar immer freitags in der Mittagspause (13.00 Uhr bis 13.45 Uhr im Raum 116).

(Km)

Herr Anog ist neuer Schulsportleiter

Herr Anog (Ma, Sp) wurde von der Sportfachkonferenz zum neuen Schulsportleiter gewählt. Die Wahl war notwendig geworden, weil Frau Giar, unsere bisherige Schulsportleiterin, Ende Mai in Mutterschutz geht.

Wir gratulieren Herrn Anog zur Wahl und wünschen ihm Kraft und Durchhaltevermögen bei den vielfältigen Aufgaben!

(Km)

Neue Referendare am GBG

Seit Anfang Mai haben vier Referendare den Vorbereitungsdienst am GBG begonnen: **Frau Kaiser** (En/Bio), **Frau Ferreira Martins Santos** (De, DaZ, En), **Herr Pollner** (Bi/Ch) und **Herr U. Fischer** (Ma, Ge). Frau Büttner hat die vier Neuen als AP-Ausbilderin in den Schulalltag eingeführt. Wir wünschen den neuen Kolleginnen und Kollegen einen guten Start und in der Ausbildung viel Erfolg!

(Km)

Schulbücherei während des mündlichen Abiturs geschlossen

Während des mündlichen Abiturs ist der 100er-Trakt nur für das Abitur geöffnet. Die Schulbücherei bleibt deshalb vom 29.5. bis 15.6.15 geschlossen.

Bitte denkt daran, entliehene Bücher rechtzeitig vorher abzugeben oder zu verlängern. Ausleihen sind bis um 28.5.15 möglich. Für alle Ausleihen bis zu diesem Tag ist Rückgabe am 16.6.15.

Übrigens: Schaut doch mal auf unserer Homepage vorbei! Wir stehen auf der Schulhomepage unter „Informationen“. Dort findet ihr neben allgemeinen Informationen auch immer die Neuanschaffungen der letzten Wochen!

(Frau Kallmeyer)

Georg-Büchner-Gymnasium

Saalburgstraße 11

61118 Bad Vilbel

Telefon

06101-542570

Fax

06101-542571

E-Mail

poststelle@gbg-bv.de

Wir haben auch eine Website mit vielen aktuellen Infos!

www.gbg-bv.de